

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Lunes 27 de Agosto de 1917

N.º 2 557

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 7 y de 4 a 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Ganado enfermo

«La Veu d'Inca», publica, en su último número, el siguiente suelto:
«A la plaza del Bestià dijous no s'hi dexà vendre cap porc, obeint a les ordres del Governador que, sobre el particular ha donades, a causa del mal roig que està fent molta mortandad an el bestia porqui donant greus perjudicis a la pagesia i a tot hom per l'encariment que això donarà an els porcs que quedin».

En el «Boletín Oficial» se ha publicado la siguiente circular del Sr. Gobernador civil:

«Habiéndose registrado varios casos de enfermedad contagiosa en el ganado de cerda del término municipal de Andraitx resultando del análisis practicado en el Laboratorio bacteriológico pecuario de esta provincia ser el «còlera porcino», a propuesta del señor Inspector provincial de Higiene y Sanidad pecuarias se hace la declaración de dicha epizootia en aquél término municipal y se declara:

- 1.º Zona infecta, todo el casco de la villa de Andraitx.
- 2.º Zona sospechosa, todo el extrarradio de la población.
- 3.º Queda prohibida la celebración de mercados, ferias, ventas ambulantes y exposiciones o concursos en cuanto se refiera a la concurrencia de ganado porcino en el expresado término, y
- 4.º Los Sres. Alcaldes dispondrán la mayor publicidad a la presente circular por los medios de costumbre a fin de que los ganaderos abastecedores y tratantes en ganado conozcan esas disposiciones y ordenarán la detención de toda expedición de ganado que no vaya provista de una guía de origen y sanidad que deberá ser expedida gratuitamente por el Inspector municipal de Higiene y Sanidad pecuarias del punto de procedencia».

De Ibiza

El martes último se celebró en el Pabellón Serra una función organizada por la «Cruz Roja» a beneficio de tan benéfica institución. Se vio concurridísima.

En la noche del martes se inició un incendio, que fué prontamente sofocado, en el depósito de petróleo del faro del espigón.

En el sitio donde se ha construido el «Pedro», palebot botado al agua hace algunos días, se plantará la quilla, dentro de breves días, para un nuevo velero de 800 toneladas.

Dice un periódico:
«Preocupa a los agricultores y propietarios de fincas rústicas el escaso precio que este año tendrán las almendras, una de las principales riquezas de este país, pues, por efecto de la guerra no habrá seguramente exportación de dicho fruto».

Este año no se trabaja en la extracción de sal, pues ha quedado toda la cosecha anterior por no poderla enviar al extranjero.

Centenares de obreros están sin trabajo. Sigue la exportación de la madera y la tala de bosques en esta isla.

Reina en esta isla un calor sofocante. Ibiza, 24 de Agosto.

Cámara de Comercio

A los exportadores a Francia

Se ha recibido el siguiente telegrama, que se hace público para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar:

«Ministro de Estado a Cámara de Comercio de Palma de Mallorca.—Madrid 25.—Acabo de tener conocimiento de la circular de la Dirección general de Aduanas francesas autorizando la importación de todas las mercancías cuyo pago se justifique ser anterior al 1.º del actual. Se exceptúan las maderas y metales que figuran en la lista número 3 del decreto de 15 Abril y que dependen de la comisión especial francesa».

Política

Los liberales

Nuestro colega «La Última Hora» publica una información política sobre los liberales mallorquines. Y al dar cuenta de una conferencia celebrada en «Son Roca» entre el ministro general Weyler, Senador vitalicio, y el exgobernador de Madrid don Alejandro Rosselló, diputado a Cortes, dice lo siguiente, que sólo copiamos a título de información:
«Procuraremos condensar la conversación tenida entre ambos significados políticos».

Desde luego, al general Weyler no le pareció bien que en los actuales momentos se procediera a la reconstitución del partido, toda vez que éste, en su sentir, está perfectamente organizado, habiendo funcionado hasta aquí con perfecta regularidad, y si en algún pueblo hay algo anormal, el Comité cuidará de

encauzar las aguas y salvar las dificultades que existan.

Tampoco creyó conveniente el general Weyler proceder a la reforma del Comité del partido, toda vez que éste, hasta el presente ha obrado correctamente y tiene la perfecta confianza de todos, habiendo cumplido su cometido. Esto no obstante, no ahora, sino a su tiempo, opina que se debe engrosar con algunas personas de los pueblos, jefes de las localidades, para que se sumen a los actuales vocales para mejor llenar su cometido.

Entendió que el Comité debe ser autónomo en los asuntos que se relacionan exclusivamente con esta localidad y que en cuanto a lo que dependa de los Centros de Madrid, el jefe del Comité local, se dirigirá directamente a él, al general Weyler, que es el jefe único del partido, como ex ministro que es, y llevando como lleva investidura de Senador más antiguo. Una vez recibidas las peticiones, él encargará a los representantes en Cortes que se encuentren en Madrid, de que realicen las gestiones cerca de los Ministros, única manera de que haya uniformidad en las gestiones que se hagan.

Entendió el general Weyler que los representantes en Cortes por Baleares, que no residen en estas islas, no deben tener más cargo que el de vocal del Comité, a cuyas reuniones podrán asistir cuando se encuentren en Palma, teniendo en las reuniones voz y voto, pero al estar ausentes, para la mejor marcha del partido, se entrevistarán con él, a fin de repartir el trabajo que se ha de hacer, tanto en el desarrollo y prosperidad de los intereses generales de estas islas.

Esto parece ser lo que en síntesis se trató en la conferencia, que tuvo que interrumpirse por la llegada de personas que pasaron a visitar al general Weyler, y que es de esperar se reanude alguno de estos días».

Sobre una visita que los antiguos sacerdotes hicieron ayer al general Weyler, ha facilitado el expeditado a Cortes don Juan Valenzuela la siguiente nota oficiosa, que también reproducimos solo a título de información:

«Ayer el partido democrático hizo acto de adhesión a la persona del general Weyler, yendo a «Son Roca» el Directorio que preside el señor Valenzuela para reconocer y acatar la jefatura de nuestro ilustre paisano.
La entrevista fué cordialísima, cruzándose frases de mutua estima y consideración, entre los señores Weyler, Amer y Valenzuela, que se traducirán en actos próximos que tendrán por objeto el engrandecimiento y unidad del partido liberal».

El personal de Correos

Dice un colega del continente:
«El Ministerio de Hacienda ha despachado, favorablemente informado, el expediente de concesión de un crédito para aumentos del personal del servicio de Correos que figura en el presupuesto vigente. El expediente de referencia está ya en el Consejo de Estado y tan pronto como dicho alto cuerpo emita su informe se podrá hacer uso de la autorización y con ello se pondrá remedio a la irregularidad de los servicios motivada exclusivamente por la notoria escasez del personal en todas las oficinas de España».

Parece que el número de nuevos funcionarios que se destinan al servicio de Correos, muy singularmente para hacer frente a las necesidades de la Caja Postal de Ahorros es el de 444 en las diferentes clases de oficiales. Como lo que urge es remediar la escasez de personal que se siente en todas las oficinas de Correos, la estructura de este personal que se crea viene a aumentar la falta de armonía que existe en las escalas. La regularización de ellas, que forma parte del programa del señor Ortúño, se hará con el concurso del Parlamento».

Vida deportiva

Ciclista: Campeonatos de Mallorca
El domingo próximo, día 2 de Septiembre, se celebrarán en el velódromo de Tirador lucidas carreras en las que se correrán los Campeonatos de Mallorca, el de velocidad y el de resistencia en pista.

- He aquí el programa de las carreras:
- 1.º Desfile ciclista (3 vueltas).
 - 2.º Carrera ciclista de velocidad para corredores de segunda categoría y neófitos.—Distancia un kilómetro (3 vueltas).
 - 3.º Campeonato de velocidad.—Segundo, 7 pesetas.—Tercero, 5 pesetas.
 - 4.º Campeonato de velocidad.—Distancia un kilómetro (3 vueltas).
 - 5.º Premios: Primero, 60 pesetas, banda y medalla de Campeón, regalo del Senador por Baleares Excmo. señor don Bernardo Amer.—Segundo, 30 pesetas.—Tercero, 10 pesetas.
 - 6.º Carrera de equipos a meta partida.—Distancia 10 vueltas.—Premio: 20 pesetas al equipo vencedor.
 - 7.º Carrera pedestre de velocidad.—Distancia 100 metros.

Premios: Primero, 5 pesetas.—Segundo, 3 pesetas.—Tercero, 2 pesetas.

6.º Campeonato de Resistencia.—33 kilómetros (90 vueltas).

Premios: Primero, 100 pesetas, banda y medalla de Campeón, regalo del Senador por Baleares Excmo. señor don Bernardo Amer.—Segundo, 60 pesetas.—Tercero, 30 pesetas y primas de 5 pesetas al corredor que llegue en primer lugar a la meta, en las vueltas 10, 20, 30, 40, 50, 60, 70, 80 y 90».

Del mar

Entradas
Ayer llegó procedente de Ibiza y Alicante, el vapor «Lulú».
Hoy ha llegado, procedente de Barcelona, el vapor «Miramar».

Salidas
Ayer salió, para Barcelona, el vapor «Mallorca».
Esta mañana ha salido, para Cabrera, el «Ciudad de Palma».

Despachados
Hoy debe salir para Barcelona, el vapor «Miramar».

Vapores esperados
Mañana deben llegar los vapores «Isleño» y «Mahón», procedentes de Ibiza y Mahón, respectivamente.

Un robo

Hace algunos días se cometió un robo en la villa de Selva.

Los cacos, aprovechando la ausencia de los dueños, penetraron, por una ventana, en la casa número 15 de la calle de la Ley, que habita, en aquella villa, Guillermo Mairata.

Una vez en la casa, se apoderaron de siete cuarteras de trigo y cuatro de habas. Luego, y con el fin, seguramente, de despistar, prendieron fuego a una cama, jergones, colchón, etc., que había en la habitación robada.

La guardia civil ha detenido, como presuntos autores de dicho robo, a dos sujetos.

El Juzgado entiende en el asunto.

Las almendras

En Felanitx

Dice «El Felanitense»:
«Cada día es más pronunciada la calma en los negocios de almendrán. Este producto se paga hoy en nuestro mercado a razón de 60 pesetas los 42'37 kilos».

La almendra nueva alcanza el precio de 19 pesetas la cuartera».

En Lluchmayor

Leemos en «Heraldo de Lluchmayor»:
«Continúan con gran actividad nuestros agricultores los trabajos de la recolección de almendras, habiendo muchos de ellos que están satisfechos del resultado de la cosecha».

—El precio del almendrán se cotiza en este mercado a 57'50 pesetas los 42'37 kilos».

Noticias militares

Clero Castrense.—Pasa a situación de supernumerario sin sueldo, por haber sido nombrado canónigo de nuestra Santa Iglesia Catedral, el capellán primero del Cuerpo Eclesiástico del Ejército don Rafael Rosselló Torres.

Profesorado.—Se anuncia concurso para cubrir una vacante de mayor y otra de oficial primero, profesores, en la Academia de Intendencia».

Destinos.—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy una propuesta de destinos de jefes y oficiales de Intervención».

Notas de Sociedad

Restablecimiento

Nos enteramos con gusto de que se halla completamente restablecido de la dolencia que le retuvo en cama el distinguido oficial del arma de infantería don Joaquín Gual Villalonga.

El M. I. Sr. Palmer

Desde el sábado se halla en ésta, a donde vino para pasar una temporada al lado de su familia, nuestro distinguido y estimado amigo y paisano el Capellán de honor de S. M. el M. I. señor don Gabriel Palmer, nuevo canónigo Maestrescuela de la Catedral de Plasencia. Sea bienvenido.

De viaje

Ayer salieron para Barcelona, en el «Mallorca», don Ricardo Malle, don Juan Payeras, don Encarnación González y don Enrique Galiano.

También embarcó, para Barcelona y Vigo, el coronel del Regimiento de Infantería de Murcia, señor Palou de Comasema.

—De Barcelona han llegado hoy, don Jorge Llinás y señora, don Pedro Ordí-

nes, doña Carolina Pujol y don Miguel Monjo.

—Ha llegado a esta isla, encontrándose en Son Servera, donde su señora esposa se halla enferma de algún cuidado, el Oficial de Hacienda y Corresponsal de CORREO DE MALLORCA en Tetuán, don Pedro J. Lluil.

El Censo electoral

El digno Jefe de Estadística de Baleares, nuestro distinguido amigo don Damián Serra, nos comunica que por Real decreto de 23 de Julio último se dispone: Que para dar cumplimiento al precepto contenido en el párrafo segundo del art. 10 de la ley electoral, se proceda por la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, a la formación de un nuevo Censo electoral por medio de un empadronamiento.

Desde luego puede contar el señor Serra con nuestro modesto concurso en cuanto pueda serle útil.

Por la moralidad

La policía ha amonestado severamente a ciertas mujeres por promover escándalo en la vía pública.

También ha amonestado al dueño de un café por admitir en él a ciertas mujeres.

Es necesario que la policía prosiga tal campaña hasta conseguir la desaparición de cuantos abusos se cometan.

De Selva

Día de Santas emociones fué, y será siempre de grato recuerdo, el de ayer, primera manifestación pública de la mística y piadosísima Obra de las Marías de los Sagrarios Calvarios, establecida en esta parroquia.

Celebróse con toda la majestad y esplendor del culto católico, con extraordinaria concurrencia de los pueblos comarcanos, y con general entusiasmo jamás visto.

Fueron sus notas salientes, la bendición e imposición de medallas, la Comunión general, la misa solemne y la magna procesión del Santísimo por la tarde; una nutrida representación de los Exploradores de Inca, nuestras dos bandas de música, el canto variado de himnos eucarísticos, la presencia de muchos sacerdotes de los pueblos limítrofes, contribuyeron poderosamente a su inusitada solemnidad.

Los sermones de mañana y tarde del P. Borrás, Filipense, versaron sobre las excelencias, bondades y finezas de Jesús Sacramentado, el mérito de las Marías en su obra de reparación Eucarística, y los frutos y resultados positivos de esta devoción, concentrada de toda la piedad cristiana sólida y verdadera, que a todas comunica su mérito, eficacia y valor, y de la que todas son o previa y simple preparación o manifestación fecunda y espléndida.

Omito detalles y renuncio a la descripción de la imponente y emocionante procesión de la tarde; largas hileras de cuatro los Exploradores con sus cornetas y tambores, las dos bandas colocadas a trechos con sus escogidas sonatas, los pueblos concurrentes por secciones y pendón propio, nuestras Congregaciones parroquiales, Rebanito de Jesús de la Inmaculada, del Sagrado Corazón y las Marías celadoras eucarísticas, con los estandartes y distintivos propios, simultaneando cánticos e himnos diversos con profusa mezcla, constituit y formaban la nota tónica y más harmónica del general entusiasmo y hacían latir los corazones a los impulsos del Corazón Delfico de Jesús en la Eucaristia, con el recuerdo y contemplación de los Sagrarios Calvarios.

No recordamos solemnidad igual, y por ello nos felicitamos no menos que a sus iniciadores y dadosos protectores, especialmente al Vicario señor Llabrés alma y vida de todo este movimiento, y a la noble señorita doña María Fortuny, generosa donante de todas las medallas que hoy se han vestido.

Bendito, alabado y glorificado sea el SSmo. Sacramento del Altar y frecuentemente visitado en sus Sagrarios Calvarios.

Selva, 27-917 Agosto.

Corresponsal

Boletín Religioso

MAÑANA

Santos.—San Agustín, obispo, doctor y fundador.

Cuarenta Horas.—Concluyen en la Concepción en honor del gran P. San Agustín: Exposición a las seis y media; a las nueve y media, Tercia cantada por la Rda. Comunidad; a las diez, Misa mayor solemne con sermón; por la tarde, a las seis, Rosario, novena del Santo, Triduo con sermón por el Rdo. don Antonio Literas, Te-Deum y reserva de S. D. M.

S. Villalonga Gelabert

Médico Especialista en

Enfermedades de la garganta nariz y oído

Ha trasladado su consultorio y Clínica a la calle del General Barceló (carre des vi), 18, principal.

Durante los meses de verano, consulta en Sóller los sábados tarde y domingos mañana en la finca Can Peninat.

Doctor Valenzuela

Ha trasladado su consultorio

Plaza de Quadrado número 13

Empiezan en Santa Clara, dedicadas a la Degollación de San Juan Bautista: Exposición a las diez y acto seguido Misa cantada; por la tarde, a las siete, Coro a de la Virgen, rezada, Coronilla de desagravios cantada y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En el Socorro, fiesta del Patriarca y Fundador San Agustín: A las diez, Tercia cantada y a continuación Misa mayor solemne con panegírico por el Rdo. P. Roberto Redal, O. P.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión mensual de reglamento, en honor de San Agustín, con plática por el P. Director.

En Santa Magdalena, fiesta en honor de San Agustín: A las diez, Misa mayor con exposición, cantada por la Rda. Comunidad, con sermón por el Rdo. P. Emilio de Vilaller, Superior de los Capuchinos.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Misericordia en Santa Magdalena.

Sueños y noticias

Empedrado terminado

Terminada la construcción del adoquinado de la calle de la Marina, ha vuelto a quedar restreñido el tránsito rodado por dicha vía.

Multas

El señor Alcalde ha impuesto multas a varios vendedores de leche por exponer su mercancía aguada.

Señalamiento

Mañana se celebrarán en esta Audiencia dos vistas: la de la causa instruida contra Miguel Petrus, acusado del delito de hurto, y la de la causa seguida contra Guillermo Covas, acusado del delito de estafa. En la primera actuará de abogado defensor don Francisco Blanes y en la segunda don Tomás Muntaner. En ambas actuará de Fiscal el señor Molina.

Explosión de una mina submarina

Como ya dijimos, unos pescadores hallaron, en las inmediaciones de la Dragenera, una mina submarina, que llevaron, de remolque, al puerto de Andraitx.

Cumpliendo órdenes de la Superioridad, el torpedero «Osado» fué a Andraitx, llevóse la indicada mina a alta mar y allí la hizo explotar, operación que se llevó a cabo sin el menor contratiempo.

Hurtos

La guardia municipal ha denunciado a un sujeto por hurto de sillares.

La Benemérita del puesto de Selva ha detenido a dos vecinos de Manacor que sustrajeron tres cabezas de ganado cabrio.

En Campos del Puerto, la guardia civil ha detenido a un matrimonio por hurto de una cebra.

Denuncia

La policía ha denunciado a un individuo que hace algunos días se presentó en un establecimiento cambiando un billete del Banco de España de cien pesetas, que resultó falso.

Por maltrato

Por la policía ha sido denunciado un sujeto que en la calle de Pelaires maltrató de palabra y obra a otro.

Llegada de presos

Debidamente custodiados por la guardia civil, han llegado a Mahón, para cumplir condena en la Penitenciaría de Isabel II, cuatro corriegendos.

Borracho

Han ingresado en Capuchinos dos borrachos que promovían fuerte escándalo en la vía pública.

«Quincenarios»

Han sido conducidos a la Cárcel, donde cumplirán «quincenas», varios sujetos sin oficio ni beneficio que pululaban por esta ciudad.

Riña

La guardia municipal ha denunciado a dos sujetos que sostuvieron acalorada riña.

Agresión y amenazas

Por la Benemérita del puesto de San Juan ha sido detenido un sujeto que

amenazó de muerte a otro, y a un individuo que agredió con una piedra a otro, produciéndole una herida en la región parietal derecha.

Armas prohibidas

La guardia civil del puesto de San Antonio Abad (Ibiza) ha denunciado a varios individuos por usar armas prohibidas.

Los vapores de la Casa Taya

Según noticias, el día 19 del próximo mes de Septiembre se inaugurará el servicio de vapores que la Casa Taya, de Barcelona, trata de implantar, según ya dijimos, entre Palma y la Península.

Detención

La policía ha detenido a un sujeto que estaba reclamado por el Juzgado.

El «Balear»

Uno de estos días subirá al dique de Barcelona, para limpiar fondos, el vapor «Balear».

Detención

La policía ha detenido a un muchacho de quince años de edad presunto autor de un hurto de quince pesetas en metálico y varios cigarrillos en un almacén de maderas de la calle de la Conquista.

Visita

El Presidente de la Diputación, don Luis Alemany, el vice-presidente de la Comisión provincial, don Gabriel Massanet, y el secretario de la Diputación, don Miguel Font, visitaron la colonia escolar de niños organizada por la Diputación y establecida en el puerto de Sóller.

Quedaron muy satisfechos de la visita.

A Capuchinos

Por la guardia municipal fueron ayer conducidos a Capuchinos un borracho, un individuo que se negó a obedecer a un guardia y cuatro pequeños rateros por susstracción dematerial de hierro.

Un saco de harina por un farol de automóvil

Como ya dijimos, en plena carretera, días atrás, chocaron un «auto» y un carro, y del hecho resultó el primero con un farol roto. El que guiaba el «auto», para resarcirse de las pérdidas causadas por la rotura del farol, se apoderó de un saco de harina que llevaba el carro; en éste iban dos mujeres.

La Benemérita comenzó a practicar las diligencias que eran del caso, que dieron por resultado averiguar que el que se apoderó de dicho saco de harina no fué un «chauffeur», sino el propietario del «auto», vecino de Sóller.

El Juzgado entiende en el asunto.

Escuela Profesional de Comercio

El Director de la Escuela Profesional de Comercio de esta capital nos participa que, de conformidad con las disposiciones vigentes, quedará abierta en esta Escuela desde el día 1.º al 30 de Septiembre próximo, como plazo improrrogable en sus días lectivos, de 10 a 12 de la mañana la matrícula de enseñanza oficial de las asignaturas de la Carrera Mercantil, a cuyo efecto habrán de atenderse a las instrucciones reglamentarias.

Aviso

El Ayudante Militar de Marina del distrito de Sóller hace saber que se halla depositado en la Capitanía de puerto un barril de hierro lleno de bencina de 1'04 de largo por 0'75 de diámetro con las marcas J. O. O.—J. J. y Compañía T. C. O. El que acredite ser su dueño deberá presentarse en aquella Ayuntamiento dentro del plazo de un mes, pues transcurrido dicho tiempo se entregará a los halladores.

La economía de papel

Publica la «Gaceta» una real orden de Gobernación haciendo extensiva a este departamento la dictada por el ministerio de Hacienda estableciendo reglas para la economía de papel en la tramitación de los expedientes.

Estampas en negro
y en colores

LA ESPERANZA Lonjeta, 11

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 26 (5'30)

Sir Edward Grey, grave

Londres.—Se halla enfermo de gravedad Sir Edward Grey, Ministro de Negocios extranjeros.

Pétain, condecorado

París.—A consecuencia de la victoria de Verdun, se ha concedido al general Pétain la Cruz de la Legión de Honor acompañada de una citación enaltecedora.

De Roma.—Audiencia.— Sobre el documento del Papa para la Paz

Roma.—En la Sala del Trono recibió el Papa en Audiencia al Padre Viñas, Superior de la Orden de los Escolapios. Este expresó su adhesión al Pontífice, lamentándose de la ofuscación y torpeza de quienes han falseado el sentido de su reciente llamamiento a la paz, ofendiendo a la sagrada persona del Pontífice. Pronunció el Padre Viñas estas palabras visiblemente emocionado, como queriendo condenar la campaña sectaria que se ha hecho contra el documento pontificio.

Comunicado oficial austriaco

Viena.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

«No hay combates desde la costa de Rombo hasta la cabeza del puente Tolmein.

En cambio las acciones son intensísimas desde la planicie de Carlo hasta el Sur de Lesola.

Entre Vódice y el Monte San Gabriel hay cañoneo.

Continúan los combates en el Carso. Desalojamos al enemigo en varios puntos en que había conseguido penetrar.

Bombardamos aéreamente las baterías enemigas en Strobba.

En el frente ruso derribamos un biplano al Norte de Sobejaj.

Noticias de Portugal.— Falta de agua en Lisboa.—Paro de establecimientos.—Un manifiesto.— Portugueses al frente francés

Lisboa.—Se han adoptado grandes medidas para evitar la falta de agua, a causa de haberse declarado en huelga los empleados de la Compañía abastecedora.

Ayer no funcionaron los teatros ni los cafés por falta de fluido eléctrico.

Los camiones y aljibes del ejército abastecen al vecindario.

La policía ha recogido un manifiesto publicado por los huelguistas.

El Ministro del Trabajo se ocupa en la solución de la huelga.

Los últimos contingentes de soldados que embarcaron para el frente francés han llegado sin novedad a su destino.

La situación política en Rusia

Petrogrado.—El aplazamiento de las Cortes constituyentes ha inquietado a los parlamentarios de las izquierdas.

Estos temen que aumenten las maniobras contrarrevolucionarias.

Se cree que los socialistas provocarán una crisis peligrosa para la coalición perseguida por Kerensky.

Los demócratas siguen sosteniendo al Gobierno.

Expulsión del Patriarca de Lisboa

Lisboa.—Se ha prohibido al Patriarca de Lisboa residir durante un año en la capital ni sus alrededores.

Se le ha dado un plazo de cinco días para abandonar la población.

Sobre el documento pontificio.—Lo que dice «L'Osservatore Romano»

Roma.—«L'Osservatore Romano» desmiente las noticias publicadas por un diario inglés, que dijo que el documento del Papa sobre la paz le fué inspirado por el Arzobispo Leopoldi, enviado a Roma por el Kaiser con tal misión.

«L'Osservatore Romano» afirma que dicho Arzobispo no ha estado en Roma.

También desmiente otras informaciones que atribuyen al documento pontificio a influencias de la emperatriz Zita, diciendo que esta trató a SS. durante varios años.

Ello es inexacto, puesto que el Papa no la conoce siquiera.

Madrid, 27 (1'00)

Buques hundidos

Nauen.—(Oficial).—En el Atlántico y Golfo de Vizcaya han sido hundidos recientemente 8 vapores.

Entre ellos figuraban el armado inglés «Yugmes», de 5.000 toneladas, los rusos «Sould» (2.200) y «Kildin» (1.840) y otros dos con víveres y madera para Inglaterra.

También ha sido hundido un vapor americano, del cual fueron cogidos dos

cañones y algunos prisioneros, y dos buques que iban en convoy, abarrotados de carga.

Lucha de un submarino con un vapor que que ostentaba distintivos españoles

Nauen.—En el golfo de Vizcaya un submarino alemán sostuvo fuerte lucha de artillería con un vapor trampa para caza de submarinos.

Dicho vapor ostentaba los distintivos españoles de neutralidad en los costados.

En la popa llevaba, en grandes letras blancas, el nombre Barcelona.

La Comisión principal del Reichstag.— Creación de una comisión libre.—Su primera misión.— Quiénes la compondrán.— La reforma electoral.— Sustituto permanente del Canciller

Nauen.—(Radiograma).—Se reunió la comisión principal del Reichstag.

Volvio a hablar el Canciller, Sr. Michaelis.

Este hizo resaltar que los recientes nombramientos para altos cargos han recaído en hombres que gozan de la completa confianza de los partidos.

Se anunció la creación de una comisión libre que actúe ante el Canciller.

Su primera misión será el estudio de la respuesta al mensaje de paz de S. S. el Papa.

Compondrán dicha comisión libre siete miembros, a saber:

Fehrenbach y Erzberger del partido católico; Ebert y Schedemann del socialdemócrata; Stresemann del nacional-liberal; Bayer del progresista, y el Conde Westarp del conservador.

También formarán parte de dicha comisión igual número de representantes del Consejo federal.

La presidirá el Canciller.

No estará supeditada al reglamento del Reichstag ni será una representación de las fracciones que la integran, sino una comunidad libre y de trabajo de personas competentes.

El Canciller confía convocarla el martes por primera vez.

Aseguró el señor Michaelis que no se aplazará el proyecto de reforma electoral en Prusia.

También encareció la importancia de que el Canciller tenga un sustituto permanente que le represente durante sus inevitables y numerosos viajes.

Comunicado oficial alemán

Koenig.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la Prensa el siguiente parte oficial:

«Frente occidental:

«En el Mosa decreció la acción de la infantería, en relación con los últimos días.

En cambio el cañoneo es intensísimo al Este de dicho río.

Las fuerzas enemigas se lanzaron nuevamente desde la altura 304, al Este de Samogreux y hacia el Norte, siendo rechazadas merced a nuestro fuego.

Hubo también varias luchas cuerpo a cuerpo.

En la mañana de ayer se desarrollaron combates cerca de Beaumont.

Frente oriental:

El fuego de artillería es activo cerca de Dunsburg, Baranowistch, Tarnopol y orillas del Zbrucz, como también en varios sectores del frente de los Cárpatos.

Además hubo pequeños combates entre avanzadas.

Frente macedónico:

Al Norte de Monastir tuvo éxito una empresa exploradora nuestra.

Al Nordeste del lago Dolran las tropas búlgaras rechazaron fuertes destacamentos ingleses.

Parte oficial austriaco

Viena.—Se ha publicado el acostumbrado parte oficial:

Frente italiano:

«En la planicie del Carso no se desarrolló ayer ninguna lucha de importancia.

Se luchó tenazmente por la posesión del Monte San Gabriel, con ventaja por nuestra parte.

Al anochecer nos atacaron los italianos infructuosamente en la planicie del Carso.

Continúa la undécima batalla en el Isonzo.

El día transcurrió con relativa calma.

Se desarrollaron encarnizadas luchas en las planicies de Bainsizza y Sancti Spiritu.

Los italianos traen constantemente refuerzos.

Con ellos emprendieron nuevos y tremendos ataques contra nuestras líneas.

No tuvieron éxito en ningún sitio. Nuestras bravas tropas mantuvieron íntegras sus posiciones.

A las 4 de la tarde el adversario nos atacó nuevamente cerca de Wipacia.

Diezmamos las columnas enemigas.

En otros puntos, particularmente entre Kostanjevica y la costa, hubo luchas cuerpo a cuerpo que duraron horas enteras, gracias a la bravura y resistencia de nuestros defensores.

En el Carso el adversario, superior en número, fué rechazado también.

Nuestras tropas, sin distinción, se portaron admirablemente.

Nuestras líneas del Carso están cubiertas de numerosos cadáveres enemigos.

Frente oriental.— Ejército de Mackensen:

No ocurre nada digno de mencionar.

Ejército del Príncipe José:

Cerca de Soveja y al norte de Susita el enemigo atacó nuevamente, sin éxito.

En las recientes luchas entre Susita y Ocha, nuestros aviadores se han ganado el reconocimiento de los jefes por su admirable comportamiento.

Ejército del Príncipe Leopoldo:

Al norte del Dnyester los rusos hicieron avanzar fuertes destacamentos de patrullas.

En los demás puntos la situación sigue igual.

Frente balkánico:

No ha variado la situación en ningún punto.

Parte oficial francés de la noche

París.—(Torre Eiffel).—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial francés de la noche:

«Al norte de Verdun la noche se señaló por la actividad de artillería.

Realizamos algunos progresos en los Vosgos, entre Samogreux y el bosque de Lachaume y al sur de Bethicourt, llegando nuestras tropas de la vanguardia al límite del pueblo y orilla meridional del riachuelo.

La Bolsa

Madrid, 26 (5'30)

Cotización del sábado

Interior contado	75'20
Amortizable 5 por 100	92'75
Amortizable nuevo	83'10
Banco de España	460'00
Compañía Tabacalera	278'00
Franco	78'00
Libras	21'62
Exterior	82'90

Después de la revuelta

Madrid, 26 (5'30)

Telegrama de Cambó

El señor Cambó ha telegrafiado nuevamente al Presidente del Congreso reclamando el cumplimiento de la ley que regula las detenciones y procesamientos de los diputados.

Detenidos nuevamente

Zaragoza.—Han sido detenidos nuevamente varios republicanos que habían sido libertados hace días.

Ingresaron en prisiones militares.

La huelga revolucionaria y la Prensa vienesa

Viena.—La Prensa de esta capital juzga la huelga revolucionaria de España como una maquinación de la «Entente» para convertirla en una segunda Grecia.

La enérgica intervención del señor Dato, dicen los diarios, secundada por el pueblo sano y por el ejército conjuró el peligro que había, resultando una grave derrota moral para la «Entente».

Madrid, 27 (1'00)

Manifestaciones de Sánchez Guerra.—Tren apedreado.—Tranquilidad y precauciones.— Un hecho delictuoso

El Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, no nos facilitó ninguna noticia política.

Se limitó a manifestarnos que un tren expreso había sido apedreado al salir de la estación de Vitoria.

Los autores del hecho han ingresado en prisiones militares.

Cree el Ministro que acaso se repita algún hecho aislado semejante, como residuo de la huelga, pero sin importancia.

Por la tarde nos manifestó el señor Sánchez Guerra, que reina tranquilidad absoluta, aunque se mantienen las precauciones, nos dijo, para hacer fracasar los intentos de alarma.

Los periodistas dijeron al Ministro que por la noche se destacó un paisano de un grupo de tres individuos, preguntando al centinela de Palacio el número de soldados que montaban la guardia.

El señor Sánchez Guerra contestó que tales hechos se producen por estímulo de instrumentos incoherentes que ignoran la gravedad de estas cosas.

Noticias varias

Madrid, 26 (5'30)

La enfermedad de Pablo Iglesias
El leader socialista Pablo Iglesias, aunque se halla en estado delicadísimo, no está tan grave que se haga esperar un próximo desenlace.

Lo que ocurre es que el paciente sufre del estómago, dándole abscesos que parecen gravísimos, pero que pasan pronto.

Desgracia

En la carretera de Alcorcón volcó un side car.

Resultó muerto Antonio Hurtado Mendoza y heridos graves Santiago Gil y Juan Ruiz.

Mejoría de la Princesa Nieves

Azpeltia.—Sigue mejorando la Princesa Nieves.

Madrid, 27 (1'00)

Un robo

El señor Sánchez Guerra nos facilitó un telegrama dando cuenta de haberse cometido un robo en la aduana de Vigo.

Hundimiento de un tablado en una plaza de toros.—Un muerto y muchos heridos

En el pueblo de Pozuelo de Alarcón, al comenzar una novillada se hundió un tabladillo de la plaza.

Lo ocupaban más de 200 personas. Resultó muerto Juan Zarzá.

Hubo muchísimos heridos, principalmente mujeres y niños.

De Madrid se enviaron muchas camillas en un tren de auxilios.

De esta mañana

Madrid, 27 (5'50)

CARTA DE DATO

Contestando a Junoy

«El Día» publica una carta abierta al señor Dato respondiendo a la publicada antes por el señor Junoy.

Después de las acostumbradas frases de cortesía, afirma el señor Dato, en dicha carta, que los momentos actuales son impropios para programas de Gobierno.

Añade que el actual Gobierno responde con hechos a las necesidades públicas.

Dice que los disturbios pasados no alterarán la política social conservadora ni su solicitud por la clase trabajadora.

Añade que el Gobierno aspira a pacificar el espíritu dentro de las normas jurídicas.

Los demás asuntos enumerados por el señor Junoy, dice, se imponen al pensamiento del Gobierno, que se afirma en la nueva legislación social, no desatendiendo a las clases trabajadoras, aunque no se hayan suprimido las desigualdades económicas, cosa difícil por ahora.

Al tratar de las responsabilidades de los recientes sucesos, dice el señor Dato que debe descartarse toda idea de venganza, pues dada la independencia de los tribunales no cabe tal suposición.

No debe hablarse de persecuciones. La ley se aplicará independientemente.

Termina agradeciendo las frases de benevolencia que le dedica el señor Junoy.

Prensa Asociada

Objetos para regalo

Últimas creaciones

EL ÁGUILA—BROSSA, 30

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago 6 intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonicifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo como más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias del mundo y SEITANO, 36, MADRID. Se remite folleto a quien lo pide.

DESDE BARCELONA

Barcelona, 27 (3'30)

Notas catalanas

El día de ayer

El día de ayer fué en extremo caluroso.

Reinó tranquilidad completa.

«Razzias»

El Capitán general, señor Marina, ha ordenado que se efectúen «razzias» entre la gente maleante.

Otro donativo

Una persona ha hecho entrega de un donativo de quince pesetas para cada guardia de seguridad que intervino en la represión de los últimos sucesos.

Fallecido por accidente

Hallándose un corneta del regimiento de cazadores prestando servicio en el puente de Tarrasa, sufrió un accidente fortuito.

Falleció momentos después.

Entierro de un Canónigo

Se verificó el entierro del Canónigo señor Palmerola.

El acto resultó una imponente manifestación de duelo.

Novillada

En la plaza Monumental se celebró ayer tarde la primera novillada después de los sucesos.

Cadáver en la playa

El mar arrojó a la playa de Casa Añé el cadáver de un hombre.

Este no pudo ser identificado.

Regreso de las colonias escolares

Regresaron las colonias escolares de niños y niñas.

Penetraron en el Palacio de Bellas Artes, donde fueron recibidas por las familias de los escolares.

Las subsistencias.—Vendedores procesados

Han sido procesados algunos vendedores por haber aumentado el precio de las subsistencias.

Palou Gari

Facturas: Cartas y sobres comerciales
LA ESPERANZA Lonjeta, 11

CASTELL y ARGELÉS

Pianos, Máquinas coser, Música

Magnífico PIANO COMBINADO de 65 y 88 NOTAS con APARATO SO. LISTA. GRAN OCASIÓN.

A las personas de buen gusto musical recomendamos nos honren con su visita antes de adquirir tal clase de instrumentos.

Santo Domingo 4 a 14—Palma

Academia Riera

Preparatoria para carreras militares

Secciones independientes y de número limitado.—Calificación diaria a todos los Señores Alumnos.—Resumen decenal a los padres o encargados.—Método práctico para el nuevo plan de preparación.

Brillantes resultados en la convocatoria actual.

Las clases empezarán el 1.º de Septiembre.

Para matrícula y detalles:

Plaza de la Constitución, 68, entresuelo

Atención

Se desean comprar varios Yunque (encrujes) usados para carterero. Informes: Centro de Anuncios.

Tarjetería económica y fantasía

LA ESPERANZA Lonjeta, 11

Jaime Suau-Abogado

Ha trasladado su despacho a la Plaza Juanot Colom (Ferrocaril) 36-1.º.

Máquinas para coser y bordar

marca IMPERY bobina central de nueva invención

Antigua CASA BANQUE, calle Colón

Los más grandes

Cantantes, Conceristas, Bandas, Orquestas y Masas Corales

confían la reproducción de su arte solamente a los discos de la célebre marca

GRAMÓFONO

Es natural que sea también la marca preferida por los compradores de buen gusto.